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线上线下融合竞赛

受到疫情影响，本届大师赛在筹
备过程中存在诸多不确定性，从项目
到选手再到赛事执行，组委会一直与
各合作方保持积极沟通，不断调整应
急预案，最终实现顺利开赛。在部分俱
乐部因各种原因无法抵达现场的情况
下，本届电竞上海大师赛采用了线上
线下相融合的竞赛方式，无法到场的
俱乐部通过线上参赛。据上海市电子
竞技运动协会副秘书长王勇介绍，比
赛期间组委会派专人前往这些俱乐部
的训练基地，只为确保比赛的公开公
正。

为做好疫情防控工作，赛事组委
会预先制定了全面细致的疫情防控工
作方案，今年现场观众规模缩减至
550人以内，所有选手、工作人员均经
过了核酸检测。所有到场观众采取实
名登记、抽取名额、现场人脸识别的模
式进场观赛。比赛现场设置了严格的
检测流程、配备了完整的防疫设备和
人员，形成了整套的防疫预案，确保所
有选手、工作人员和观众能够安全参
赛和观赛。

作为全球首项以城市命名、以政
府为赛事支持、以行业协会为评价主
体的自创电竞赛事IP，上海市电子竞
技运动协会在建设“全球电竞之都”的
大背景下，通过电竞上海大师赛辐射
至整个行业的规范引导、创新突破，引

领全国乃至全球电竞产业发展的新风
向，为上海打造一张与城市地位相匹
配、与城市能级相促进的电竞新名片。

行业专家献言献策

值得一提的是，作为2020电竞上
海大师赛的重要一环，以“与城市发
生、为电竞发声”的主题论坛如约而
至。承载着鲜明的城市属性，今年电竞
上海大师赛主题论坛依然聚焦电竞与
城市共生共赢的生态构建，电竞产业
的践行者与参与者，分享在这个特殊
年份的经历和感悟，共同为上海电竞
的长远发展献言献策，从而碰撞思想、
形成思路、形成更具开放性、创新性的
发展路径。“今年对于全人类来说都是

特殊的年份，确实有非常多的困难，但
与此同时在全球体育赛事全部暂停的
情况下，确实是为电竞带来了很特殊
的机遇。”超竞互娱集团CEO吴历华说
道，“在疫情常态化的情况下，电竞相
比其他行业依然还是有非常好的发
展。设好边界，树立好的标杆，对于我
们这个产业在飘红的时候长远性的发
展是非常重要的。”
上海市电子竞技运动协会副会长

朱沁沁此前在接受采访时透露，根据
现在初始的模版，上海希望在未来六
至八个月，做出一个横向的全球电竞
城市指数标准。“初步对比下来，上海
相较于洛杉矶、西雅图、斯德哥尔摩、
首尔等一些城市，某些方面还是有比

较明显的弱势。当然，市场规模、受众
人群、头部赛事和俱乐部等方面我们
有独有优势。”据毕马威（中国）电竞负
责人郑震宇在论坛上介绍，目前电子
竞技参与者在全球大概有20亿人口，
核心电竞爱好者差不多是2.2亿，这个
人口在未来很多年会有明显上升，这
也意味着这个行业在未来有相当可观
的潜力可供挖掘，同时给正在加速打
造“全球电竞之都”的上海提供了展现
自己的舞台和契机，“上海现在可能需
要一个专业的电竞中心，这个对未来
整个产业、旅游、商业、泛娱乐的落地
是非常重要的。这个电竞中心周边的
生态打造包括了娱乐、文化、消费，需
要一个完整的生态圈。”
毫无疑问的是，通过电竞上海大

师赛的举办，上海又一次向电竞爱好
者展现了打造“全球电竞之都”的决心
和魄力，但与此同时，如何让电竞行业
利用自身优势，展现年轻一代的形象，
让他们能够有更多的正能量输出，这
也是电竞行业始终在思考并持续付诸
实践的方向。“孩子对于电竞或者游戏
的热爱，以前在传统意义上可能是缺
少或者不好的事情，但我们是否可以
做一个积极的鼓励和引导，就好像我
有绘画天赋、音乐天赋、体育天赋，把
它变成优势和强项，也能够帮助他在
学习或者工作生活当中获得人生中的
成功。”GEN.G俱乐部（中国）总经理耿
炜伟说道。

如约而至 燃动申城
2020电竞上海大师赛开幕

用更年轻的语言和
电竞对话，让电竞的声音
通过更流行的方式传播，
在特殊的2020年，电竞
大师赛没有失约，于12月
2日在上海静安体育中心
体育馆开幕，展现电竞大
师风采。在为期五天的赛
事周期中，电竞上海大师
赛秉持多项目融合、多赛
事呈现、多平台直播的特
性，依次进行王者荣耀、
第五人格、荒野乱斗、守
望先锋和魔兽争霸III五
个比赛项目，共计超过
130名职业电竞选手参
赛。

本报记者 薛思佳


